

SUSCRICION
 En la capital. 4'50 plus trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. trimestre
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 Idem un año en oro. 35 id. semestre
 Extranjero. 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entiené por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 1 pla. línea. — En la segunda, 75 cents. — En la tercera, 50 cents. — En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 12. — Anuncios mortuorios en la cuarta plana de 5 pesos en adelante y además 15 cents de recargo que dispone la ley, por la inserción de cad. anuncio. — Comunicados y remitidos desde 1'50 a 5 pesos la línea, a juicio de la Administración. — Corresponsal en París para anuncios y recibos. A. Lorente, 61, rue Caumartin.

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona viernes 20 de julio de 1900

NUMEROS SUELTOS 25 cénts.

N.º 7.114

Sírvase V. probar

los VINOS FINOS de mesa del conocido cosechero

ANGEL G. de ARTECHE.—HARO—RIOJA.

Recomendados por su pureza y legitimidad á los paladares más inteligentes y delicados.

De venta en colmados, confiterías y restaurants.

Representante en Gerona, D. Manuel Cisa, Cármen, 46.

CONSUMMATUM EST

No sabemos si el lector tendrá presente cuanto dijimos de los congresistas de Zaragoza y más tarde de lo que fué bautizado con el pomposo título de *Unión Nacional*; pero recuérdelo ó no lo recuerde, no podemos por menos de hacer constar que fuimos profetas y que, como dijimos, no solamente la *Unión Nacional* no ha ido á ninguna parte, sino que con rapidez suma se ha deshecho como azucarillo en agua, causando estupefacción en todas partes.

Los comentarios á tal suceso y las causas que lo han motivado, las ha expuesto el señor Romero Robledo en su último discurso que el Gobierno miedoso que padecemos se ha encargado á que en parte no sea conocido íntegro por el pueblo. Indudablemente las clases mercantiles que componían la ya difunta agrupación, representaban una fuerza y, por lo tanto, una tendencia, pero fuerza y tendencia mal concentradas, peor expuestas y fatalmente dirigidas, porque sabido es, que todo lo que comienza con amenazas y brabucerías suele terminar en el ridículo y más que lo ridículo sirve hoy de losa funeraria á tanto desplante y amenaza tanta.

La retirada del señor Paraíso, ha puesto el sello á un fracaso verdaderamente colosal y aquellas juntas y sub-juntas que tanto alarde de fiereza hicieron, aconsejan el pago á las clases que representaban en vista de que esas mismas clases pagaban contra sus determinaciones y apremios.

La *Unión Nacional* ha muerto á manos de sus partidarios; el Gobierno está de enhorabuena y es lo que sentimos en parte también, porque la otra parte se refiere á la pretensión de no pagar y nosotros jamás estuvimos ni estaremos conformes con semejante aberración, porque por encima de todo somos españoles y siendo españoles no hemos de contribuir á que se merme en un átomo el prestigio de la nación que ponemos siempre por encima de toda aspiración política.

Dijimos que la *Unión Nacional* fracasaría, y ahí está muerta.

Fuimos profetas y nos alegramos por lo que pueda servir de lección y de experiencia.

DE TODAS PARTES

Ciclones en el Atlántico

Durante el período de diez años se han contado 25 ciclones, formados todos ellos en los meses de agosto, septiembre y octubre. De estos 25 ciclones, dos han marchado consistentemente hacia el N. O. y han desaparecido en el continente ame-

ricano: dos no han podido seguir más que en la parte superior de su marcha hacia el S. E., y otros dos han subido hacia el N.

Las 19 trayectorias restantes tienen la conocida forma parabólica, dirigida al principio hacia el N. O. y luego hacia el N. E. Se ha observado un hecho muy importante para las previsiones, y que va contra las ideas admitidas generalmente: el de que el punto más occidental de la trayectoria puede hallarse á latitudes muy diferentes en un mismo mes.

POLÍTICA EUROPEA

La raza española.—La industria catalana.—Vizcaya y Asturias.—La última Exposición.—Ferias y mercados.—Las Exposiciones en Francia.—Los últimos diez años.—El espectáculo.—Asuntos españoles.

La raza española está menos representada en esta Exposición que lo ha estado en ninguna; de los expositores que figuran en el catálogo, muchas no han venido, y en lo que respecta á las Repúblicas Hispánico Americanas, que en la Exposición de 1889 concurrieron todas, en ésta se han limitado á seis.

La misma industria catalana, que es tan poderosa y tan importante, ha dejado de mandar mucho de lo más notable con que Cataluña cuenta, y lo mismo ha ocurrido con la industria serícola de Vizcaya y Asturias.

Si los españoles no podemos alardear de haber presentado algo nuevo, tampoco otros países, Francia inclusive, pueden tener esta pretensión, y consiste esto en que las Exposiciones, consideradas por el género con el ápice del modernismo, están llamadas á desaparecer, como desapareció la importancia mercantil é industrial de las ferias y de los mercados.

Me explicaré: Cuando las comunicaciones eran más difíciles, cuando los medios de propaganda eran mucho más limitados, el que tenía que comprar algo esperaba el

día de mercado ó de feria, y así se explica que Haro en la Rioja, por ejemplo, fuera por espacio de mucho tiempo un gran centro mercantil; pero vienen los ferrocarriles y los viajeros y la propaganda por circulares y se hace costumbre de viajar; y por consecuencia de todo esto, los mercados y las ferias pierden toda su importancia mercantil é industrial y quedan reducidos á fiestas con bailes, orfeones y corridas de toros.

Y lo que ha sucedido con los mercados en pequeño, ocurre en grande con las Exposiciones. Centrándonos á Francia hasta 1855, que en el Palacio de la Industria se presentó una máquina en la que por una punta entraban el cacao y el azúcar y por la otra salía el chocolate envuelto, como ya he dicho en otras cartas, esta máquina no era conocida del comercio ni del público; hasta que en 1867 se vió funcionar un vehículo de aire comprimido, no se conocía por nadie este motor aplicado al carruaje; hasta que en 1878 se presentó el Patómetro, que con una fuerza inicial dada aprovechaba más cantidad de trabajo que ninguna otra máquina elevadora de agua, no fué por nadie conocido este artefacto, y hasta que en 1889 se hizo el estudio del hierro para la construcción, con la sala de máquinas y la tour Eiffel, ni la ciencia ni el trabajo habían resuelto los problemas que allí se resolvieron.

Pero han pasado diez años, los últimos diez años del siglo XIX, en los que la industria, el comercio, y sobre todo los elementos de publicidad y propaganda han marchado rapidísimamente, y cuanto se adelanta y cuanto nuevo se produce en el mundo es conocido al mes en todas partes; y así se explica que cuanto hay nuevo de electricidad en la Exposición esté conocido por el comercio del mundo, y lo que hay de óptica se emplea en todos los observatorios bien montados, y el automo-

— 80 —

nos volveremos á ver, y tiene usted que aceptar lo que es suyo.

—Jamás; de usted sólo deseo correspondencia de cariño, no bienes que no envió; nos volveremos á ver, contestó ésta repitiendo y corroborando las palabras del hijo adoptivo de D. Ildefonso.

Este salió del cuarto de la fonda pensando en el modo de traspasar á Julia los bienes de su difunto padre y sin poder apartar de la imaginación á Alberto que, esto no obstante, no le inspiraba odio ni repulsión, sino simpatía.

—Quedaron solos y frente á frente uno del otro, la joven desheredada y el anciano opulento.

—Ahora que nadie nos oye, dijo Julia después de cerrar la puerta y sentarse en la butaca que ocupaba el recién salido, tengo que hablarte, como acostumbro, con la lealtad y franqueza que acompañan siempre á todos mis actos.

—Te escucho, contestó Alberto con el tono del que presente lo que va á oír.

—Me propusiste hace algunos años, con la generosa idea de librarme de caer en el abismo de la miseria, empujada por la mano cruel del vicio, que viviese contigo y me considerarias como una hija, por la diferencia de nuestras edades respectivas, con la única condición de que si un día llegara en que sintiese afecto amoroso por un hombre, te lo había de confesar con ingenuidad, y en ese caso, después de oír tu consejo, quedaría en libertad de obrar. Así acepté tu proposición; vivimos juntos y jamás falté á lo que prometí no faltar. Hoy llega el día en que siento amor por un hombre, en vez de engañarte, te lo declaro y te lo confieso, según nuestro pacto y según mi deber.

—El presentimiento de esa realidad inquietaba mi corazón cuando te empeñaste en regresar á España y en reclamar tu herencia; por ese me oponía acaso; pero en fin su-



IV

El hombre misterioso

El hombre misterioso que de ese modo interrumpía el amoroso diálogo, era Alberto Perez Ruiz, que acababa de llegar de Santander.

Los nobles sentimientos que le adornaban, como sabemos ya por Julia, se adivinaban contemplando su aspecto y fijándose en él. Era un hombre de modelada y erguida estatura, á pesar de haber cumplido ya sesenta años. Poseía el semblante de esos viejos aseados y elegantes, cuya juventud llega más allá de los límites circunscritos para el común de los hombres, en los que el sonrosado color y la tersura del cutis desmienten los estragos de la edad y ocultan las huellas de las pasiones. Blanco el cabello, espeso todavía, se rizaba con espontaneidad encima de la despejada frente, que apenas cruzaban tres arrugas diagonales, que morían junto á las canas de las arqueadas cejas, y grandes

vilismo sea tan completo en las calles de París como en la Exposición.

De aquí, que así como en las ferias y mercados hay sólo efímeras y fiestas y corridas de toros, el Cartamen de 1900 sea principalmente un grandísimo espectáculo, pero un espectáculo de modo y manera que el Mareorama y la Vuelta al Mundo, y la Estrella Rotlant, y la Villa Suiza, y el París viejo, y el sinnúmero de atracciones que la Exposición encierra, sea lo que verdaderamente la constituye.

Y esto no es un retroceso, no constituye lo que algunos filósofos llaman evoluciones retardarias; es una ley de progreso que, como todas, se determina por aquellas relaciones necesarias que se derivan de la naturaleza de las cosas.

En suma, que la Exposición es un espectáculo hermosísimo, un entretenimiento colosal, un anuncio prestigioso que contribuye á estrechar los lazos entre los distintos pueblos, pero que como novedad industrial, ni esto (poniendo la uña del dedo gordo en los dientes de arriba).

En cambio estas aproximaciones de unos pueblos con otros hacen, por lo que á España se refiere, que los negocios españoles ocupen á las grandes entidades financieras y á la prensa universal.

Aprieta el calor, y como esta crónica hace sudar por lo inocente, aquí la corto y quedo de usted atento seguro servidor.

García-Fernández.

Paris 17 de julio de 1900.

LA DIMISIÓN DE PARAÍSO

El presidente de la Unión Nacional ha dirigido á los periódicos un documento anunciando á los organismos adheridos á aquel partido su resolución de dimitir la presidencia del Directorio.

Entre otras cosas, dice Paraíso en ese documento:

«Si cien veces se me consultara, cien veces aconsejaría la resistencia al pago de los tributos, pero siguen las inspiraciones del Directorio, 360.000 españoles, y como los días pasan y la resistencia no puede continuar limitada al estado presente, por que sería llevar al sacrificio estéril, hoy en

una provincia y mañana en otra, á los más patriotas.

»De aquí que se hace preciso que el acuerdo se lleve á cabo de una manera general y hasta sus últimas consecuencias.

»Siempre lo he entendido así, pero ni la mayoría de mis compañeros opinan en este sentido, ni las facultades que se me concedieron en la Asamblea de Valladolid pueden ejercerse en este caso.

»Por eso entiendo que sería una verdadera temeridad por mi parte sustentar aún la resistencia.

»No me considero vencido, porque no ha habido lucha.

»En esta situación dejó sin efecto el consejo de la resistencia y presento la dimisión del cargo que se me confirió.»

UN MONUMENTO Á VARA DEL REY

El escultor don Eduardo B. Alentorn ha terminado el boceto de un monumento que la ciudad de Ibiza dedica á la memoria de su hijo el general Vara del Rey, muerto en la acción del Caney (Santiago de Cuba) en la guerra contra los norteamericanos. El citado monumento, que ha sido aceptado en un principio por la comisión ejecutiva, con merecido elogio de los individuos que la componen, consta de dos partes, la escultórica, debida al señor Alentorn, y la arquitectónica, original de don Augusto Font.

El escultor representa al general en el momento en que recibe las heridas que le causaron la muerte y en actitud de animar á sus soldados á sostener la sangrienta pelea, mientras un soldado indígena colocado detrás del caudillo y medio agachado le recibe en su brazo izquierdo, mientras blande en la mano derecha el machete. Junto al pedestal la estatua de la Fama ofrece una palma al general y España escribe en el mármol: «A Vara del Rey».

La idea, como se vé, tiene todos los elementos para producir una obra artística de elocuente expresión. El grupo del general y el soldado que le sostiene, están compuestos con mucho arte y describen con profundo sentimiento aquel suceso de la última guerra colonial. También están bien concebidas las estatuas de la Fama y

de España, entre las que debiera buscarse, no obstante, algún motivo de enlace que no se indica en el boceto y que, á nuestro juicio, es de fácil invención.

Sabemos que en Ibiza reina mucho entusiasmo para dar cima á este monumento, que glorifica con justicia y de modo elocuente á uno de los soldados españoles que pelearon en las Antillas por el honor de España.

Crónica teatral

Papel de alfileres.—Guitarra.—Logrando que entre.—Otras novedades.—Teatro barato.—Autores y una artista.—En formación.

Demostrado y reconocido por todos está el ingenio de los hermanos Sastre y Joaquín Quintero.

Lo que se va á confirmar en el sainete *El estreno*, próximo á estrenarse, es la observación sutil y la gracia intencionada, que pudiera representarse gráficamente por un *papel de alfileres* porque contiene gran número de frases punzantes que si no llegan á hacer brotar la sangre, producirán escorzo en la piel de cómicos, autores, periodistas y demás *queridos* amigos y compañeros que intervienen en un estreno.

Si no tiene gran novedad presentar estos tipos en escena ni contar los episodios de los ensayos de una obra, si la tiene el modo de hacerle y la pintura de las personas.

Lo malo es que los periodistas, los cómicos y los *queridos compañeros* se vean retratados y los retratos no sean de su gusto, que esto ocurre cuando la sátira se hace con acierto. Pero guste ó no, el sainete es una fidelísima reproducción de las tramas y enredos de bastidores, que enseñará mucho al público imparcial y agradecerá no menos á los que están en el fondo del asunto.

Chapí puede lucirse en la música porque situaciones no faltan. En una de ellas desaparece la orquesta de su sitio y se traslada al fondo del escenario detrás del telón de foro.

No obstante lo avanzado de la estación, quieren en Apolo que despues de este sainete se estrene otra obra de Sanchez Pas-

tor que ya ha sido leída. ¡Pidamos á Dios que sea mejor que *España en París*, del mismo conspícuo autor.

Si al principio de la temporada el público del Buen Retiro se quedaba en el jardín prefiriendo el fresco de la noche á la audición de la ópera, la empresa ya ha logrado que *entre* al teatro refrendando la campaña y cuidando las óperas.

La audición de *Los Hugonotes* fué un triunfo para la señorita Angelini en su papel de Valentina y para el tenor señor Niéddu, últimamente contratados. Son en verdad dos adquisiciones y merecieron las evaciones prodigadas. Con ellos compartieron los honores de la escena la señorita Galán y el bajo señor Torres, artistas también de recomendables facultades.

En vista del éxito, se repite la audición y se ensaya *Lohengrin* para principios de semana. Despues debutará la señorita Bititi, con *Rigoletto* prebablemente.

En Eldorado se estrenará *Valores declarados*, de dos jóvenes autores. El de la música es el maestro Barrera y Antonio Lopez Monis el de la letra.

En clase de teatro barato se ha abierto Romea con una cuadrilla de jóvenes principiantes (como los que toreañ las mogigangas.) El que explota el negocio puede otro joven enóximo al frente como director artístico? y la noche de la inauguración se retrasó esta más de una hora porque ya los comedadores renunciaban su destino.

Entre el poco nutrido público de valor, (el más numeroso) figuraba la notable actriz Lureta Pardo, que en invierno es reina en aquella bombonera. Todo le debió gustar porque se reía mucho.

Y no obstante, entre aquellos actores hay una artista, la señorita Salud García que dice con picardía, canta con intención y baila con más intención. Fué muy aplaudida en el estreno del diálogo *Dos monaguillos*, de nuestro compañero en la prensa señor Candelá, de quien eran tres de las cuatro obras puestas en escena.

La empresa promete seguir y estrenar dos ó tres obras además de las que forman su repertorio.

Dentro de breves días ocupará su local la nueva sociedad de autores, que en cuestión de mesas presidenciales no se ha que-

y pobladas patillas blancas daban apariencia de bondad y de gentileza á su fisonomía expresiva, que excitaba las simpatías de todos cuantos por primera vez la contemplaban.

Sus ademanes eran sóbrios, su porte distinguido y el timbre de su voz y la forma de expresar sus pensamientos comunicaba tanto misterio y tanto atractivo al que le oía, que sin querer estaba pendiente de sus labios.

Cuando apareció, Alfredo le vió al principio con extrañeza; despues no fué dueño de quedarse absorto contemplándole.

Julia hizo un gesto al verle, que parecia denotar que su presencia en aquel instante le contrariaba; pero Alberto, impasible, avanzó tranquilo, sentándose al pronunciar el monosílabo con que contestó á la pregunta del ahijado de don Ildefonso.

Adela Martínez, tras breve pausa, reanudó la conversación diciendo:

—Llegas á tiempo, Alberto; aquí tienes á Alfredo Martín, heredero universal de D. Ildefonso, cuyos bienes deseaba yo reclamar.

—Lo sé; he oído tu historia antigua y tu historia moderna tras esa puerta, que con impresion inconcebible dejaste entornada, respondió el anciano con intencionado acento.

Alfredo guardaba silencio y miraba inquieto al hombre misterioso.

Julia callaba también.

—Porque sé que el señor es Alfredo Martín, le contesté al entrar diciéndole que yo venia á impedir lo que piensa hacer. Comprendo que para usted será violenta la situación en que mi presencia le coloca, pero no debe serlo; añadió Alberto dirigiéndose al amante de Julia y cambiando de diapasón.

—No lo es, replicó éste; cuando se viene á cumplir un deber, todo lo demás nada significa.

Estas frases hicieron que el hombre misterioso se fijase en el semblante del joven que las pronunciaba; despues de contemplarle un momento, tomando la palabra dijo:

—No tiene usted aquí deberes que cumplir; guárdese usted su herencia, que no debe poseer Adela Martínez y que yo me opongo á que posea.

—Su grandeza de alma no es superior á la de la mía, y no me ha de vencer á generoso, replicó el hijo adoptivo del banquero.

—Adela es mi hija, repuso Alberto, y es rica, no necesita usurpar bienes de nadie; y para que usted no pueda serlo con ella, le participo que me la llevo á América enseguida.

—Dispensa Alberto; irás á América si lo deseas, pero yo me quedo aquí, contestó Julia.

—En Madrid! exclamó contrariado el hombre misterioso.

—Cerca de Alfredo.

—Ya sé que os amáis.

—Entonces no debes extrañar mi resolución.

—Debo deplorarla y la deploro.

—Alfredo, suplico á usted que me deje un instante sola con Alberto; necesito hablar con él, dijo Julia dirigiendo las frases anteriores á su amado; como regándole que se marchase.

Este se puso en pie en el acto, y dando la mano al hombre misterioso, le habló así:

—Se quedan en Madrid y la veré y la haré rica á su pesar. Hasta hoy todo se lo debe á usted; de hoy en adelante quiero que todo me lo deba á mí.

—Lucha usted con un imposible, joven.

—Lo veremos: mientras permenezca usted en Madrid, estoy á sus órdenes en la calle Mayor; Adela Martínez sabe la casa, dijo Alfredo despidiéndose de Alberto; y volviéndose en seguida á Julia, la dijo también en señal de despedida;

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José M.^a Perez y E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados rápidos y eficaces que el enfermo *amente* elapelo y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Caliol Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, a anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, ligereza de digerir, raquitismo, crecimiento defectuoso) y demás afecciones que conducen por causa un estado de debilidad general se curan pronto tomando el acreditado

dado corte: Consejo de honor, presidencia efectiva y Junta de monte-pío. Hablaremos extensamente de sus proyectos en otra crónica así como de las formaciones de invierno, que hasta ahora no están mas que en proyecto, pero no en plena formación.

Mutis.

Madrid 17 julio de 1900.



ALMUERZO

Huevos fritos á la Colbert.—Bacalao á la provenzal.—Ternera á la criolla.—Chochas asadas á la inglesa.—Postres.

COMIDA

Sepa de cebolla.—Truchas á la provenzal.—Guisado de corzo.—Espárragos estofados.—Bocadillos á la glotona.—Postres.

Chochas asadas á la inglesa.

—Con tocino, sal, pimienta, perejil y ajo, se pican los menudos de las chochas, menos la molleja, relleno con esta masa las aves, que después, envueltas en tocino se asan y rocían, recibiendo en rebanadas de pan el jugo que sueltan. Sirvanse sobre estas mismas rebanadas con una salsa picante.

Guisado de corzo.—En una cacerola se echa medio cuartillo de vinagre, un poco de pimienta, tomillo, hoja de laurel y pimentón. Redúzcase á la lumbre la mitad, añadiendo después dos cucharadas de caldo y dejando consumir la salsa; cuando llegue á un punto proporcionado, se echará en ella el corzo que estará compuesto en adobo y se sirve.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Con motivo de las noticias que contienen los despachos telegráficos procedentes del extranjero, segun las cuales las autoridades chinas no confirman la muerte de los representantes europeos acreditados en Pekin, el Gobierno ha telegrafiado al consul de España en Shanghai pidiéndole que comunique cuantos informes concretos pueda allegar acerca de lo ocurrido en la capital del Celeste Imperio.

El Gobierno aguarda tan solo tener noticias mas exactas de lo ocurrido en China, para adoptar las resoluciones que procedan.

No seria extraño que entonces, siguiendo el ejemplo de otras naciones, enviara España á aquellas aguas un buque de guerra.

—Para facilitar la asistencia á la fiesta mayor de Mataró, la compañía de M. Z. A. ha acordado establecer un servicio especial de viajeros con billetes de 2.^a y 3.^a clases á precios reducidos, desde varias estaciones de la red catalana, á la de Mataró y regreso.

La expedición de los correspondientes billetes tendrá lugar en los días 26, 27, 28 y 29 del presente mes, sirviendo para regresar durante los días 27, 28, 29 y 30 del mismo.

—Al pasar antaayer mañana por los «Pasajeros» sufrió un desvanecimiento un sujeto llamado Liberato Plans, siendo auxiliado por algunos transeuntes.

—En cumplimiento de lo acordado por la Diputación provincial, se anuncia de nuevo la provisión por concurso, de la plaza vacante, por fallecimiento del que la desempeñaba, de capataz de carreteras provinciales y caminos vecinales del partido judicial de Santa Coloma de Farnés, dotada con el haber anual de 1.000 pesetas, aumento gradual de sueldo por sextas partes cada 5 años de buenos servicios hasta el máximo de sueldo de 1.500 pesetas, y 1

peseta de dieta cuando tenga que prestar sus servicios fuera del partido judicial.

—Conforme á lo prevenido por la ley, han comenzado las vacaciones en todas las escuelas públicas de esta ciudad.

Termina el período de vacaciones el día primero de septiembre próximo.

—Resu tanto tres vacantes de concejales en el Ayuntamiento de Cadaqués por haberles sido admitida la dimisión por la Corporación municipal á des de sus individuos y haber fallecido otro de ellos, y poniéndose el expresado Ayuntamiento de nueve concejales, faltan la tercera parte del número total de que se compone; en su consecuencia y haciendo uso de sus facultades, el señor gobernador civil ha acordado convocar á elección parcial en el expresado distrito al objeto de cubrir las tres citadas vacantes, para el domingo día 19 del actual.

—Dicen de Castelló de Ampurias, que vista la gravedad que presenta la plaga de la gasta que les amenaza, se está procediendo á registrar el número de vesanas que hay invadidas á fin de llevar á cabo la re-avacuación de fondos para atender á los gastos de su extinción, y que por varios de los principales propietarios se estudian diferentes modos de combatir la plaga que no solo perjudica á los campos de alfalfa sino también á los sembrados de patatas, cuya planta de vera con avidez.

—Mañana, cumpleaños de S. M. la Reina doña María Cristina, las tropas vestirán de gala y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos y militares y en las agencias consulares en esta ciudad.

—La Ronda de Fernando Puig, en toda su extensión desde la carretera de Santa Eugenia hasta la Dehesa, está completamente intranquila por el sin número de baches que hay en el afirmado y por la espesa capa de polvo que lo cubre.

Hemos visto que se trata de tepar provisionalmente algunos baches con casquillo, pero todo lo que no sea echar una gruesa capa de buena grava y caidar luego el afirmado regando cada dia y quitando el polvo ó el barro siempre que sea necesario, no se conseguirá remediar el pésimo estado en que se encuentra una calle que, por conducir á la Dehesa, se vé siempre concurrida.

—Se encuentra en San Feliu de Guixols con su distinguida familia nuestro respetable amigo el Excmo. señor conde de Serra y Sant-Iscle, en donde permanecerá parte del verano, marchando después, siguiendo la costumbre de todos los años, á Torroella de Montgrí, en cuya villa residirá hasta terminada la presente estación.

—Con fondos particulares, próximamente comenzará á construirse en Castellón de la Plana un gran pantano al que se piensa dar el nombre de S. M. la Reina Regente.

De desear sería que los propietarios territoriales de esta provincia tomaran ejemplo de los de Castellón, ya que aquí con tanta facilidad se podrían construir pantanos que constituirían una segura fuente de riqueza.

—El «Centro Obrero» de Palafrugall ha contratado para las fiestas de Santa Margarita la orquesta de Barcelona «La Unión Artística», dirigida por el maestro señor Vila, y el decorado del salón de baile ha sido encargado á la casa Viñals de dicha ciudad.

—Esta mañana se celebrara en esta Audiencia provincial la vista del incidente de apelación dimanante de la causa que instruye el Juzgado de esta ciudad, contra el auto de procesamiento de Ginés Costa y otros.

Apelantes: abogado, don Manuel Catalá; procurador, don Federico Bassols.

Apelados: abogado, don Aniceto Ibrán; procurador, don Martin Adroher; ponente, magistrado señor Sangenis.

—Se encuentra en esta capital el reverendo doctor don Luis Palabí, canónigo de la Catedral de Laguna (Canarias), que ha venido á pasar aquí una temporada.

—Hoy saldrán para París con objeto de asistir al 13.^o Congreso Internacional de Medicina, los médicos de esta ciudad señores Pascual, Fuster y Burch.

También saldrá para la capital de Francia, el abogado de este Colegio señor Franquesa.

—Dicen de Figueras, que una joven de 15 á 17 años de edad, sirvienta en un café situado en la calle de Vilafant, en ocasión de extraer un cántaro de agua del pozo de la propia casa, tuvo la desgracia de caerse en el mismo, de donde inmediatamente fué sacada por el dueño del café, auxiliado de otras personas.

Reconocida por los médicos señores Bonnet y Masdevall, resultó que solo había recibido una insignificante contusión en la sien izquierda, apesar de la profundidad del pozo, que no bajaría de ocho á diez metros.

—El día 26 del actual se unirán en lazo indisoluble en San Feliu de Guixols, la señorita doña Leonor Cruañas, con el procurador de este colegio don José Jubany.

Por anticipado deseamos á los novios muchas felicidades.

—Parece que la Policía ha detenido á dos sujetos presentes autores del robo verificado en el establecimiento que el señor Cerezo tiene en la calle de Pedret.

Uno de los citados sujetos fué, según noticias, el que trató de agredir á un sereno al sorprenderle en la Dehesa.

—Según el decreto creando el sindicato para la defensa de la producción vitivinícola, los propietarios de viñedos y los especuladores en mostos y vinos que los almacenan para añejarlos y prepararlos para el consumo, vienen obligados á constituir una junta directiva.

El sindicato se compondrá de veinte individuos, que serán elegidos: el presidente y el secretario, por el ministro de Agricultura, y los demás por los sindicatos locales.

Será oída la junta de reformas arancelarias, cuando éstas afecten á la producción vinícola.

El sindicato formulará un reglamento que será sometido á la aprobación del ministro de Agricultura y al cual habrán de sujetarse las decisiones de aquél.

—La Diputación provincial ha acordado subvencionar la carretera que conduce de Palafrugall al puerto habilitado de Calella, concediendo un peón temporero que trabajará en el entretamiento de los tres y medio kilómetros de la misma, desde septiembre á mayo.

—Hoy debe publicar *La Gaceta* el convenio entre Austria y España acerca de las patentes de invención, marcas de fábrica y muestras de comercio.

—Leemos en *La Frontera* de Camprodon que en la noche del 3 al 4 del actual, llovió torrencialmente en dicha villa y nevó de un modo tan copioso en las inmediatas cumbres de Font Llatera, Costabona y Canigó, que al amanecer desaparecieron cubiertas por densa capa de nieve, y que muy desecho sería el temporal que se desatará en dichas latitudes, cuando á consecuencia del mismo, desbandóse multitud de ganado caballar, parte del cual hallóse á las pocas horas despenado por aquellas sinuosidades y malcezas.

Asi mismo, se lamentó la pérdida de importante número de cabezas de ganado lanar, á consecuencia del frio intensísimo que ocasionó la tormenta.

—En Figueras un mozo de 12 á 14 años de edad que en compañía de otros estaba jugando en el callejón de Pons, (Corriol de las Brujas) se subió á un andamio construido en una casa en la que se están efectuando obras de reedificación, desde el

cual se cayó al suelo, sufriendo algunas contusiones en varias partes del cuerpo.

—La orquesta «Parera» de Barcelona, esta contratada para la fiesta mayor de Palafrugall que se celebrará en los 20, 21, 22 y 23 del corriente.

—Se ha concedido la pensión de 400 pesetas anuales á doña Rita García Lopez, viuda del segundo teniente don Pablo Andreu García, cuya pensión le será abonada en la tesorería de Hacienda de esta provincia.

—El Agente ejecutivo de la zona de Figueras D. Esteban Adroher Deza, ha declarado cesante al auxiliar de dicha zona don Angel García y ha nombrado para sustituirle á don Martin Cederch.

PRECIOSO DON

La vida es un don precioso, y para gozar durante largo tiempo de ella es preciso tener salud, y para esto hace falta reanimar el empobrecimiento accidental ó constitucional de la sangre.

Al indicar como el único medicamento en estos casos las Píldoras de Blancard, aprobadas por la Academia de Medicina de París, prestamos un verdadero servicio á nuestros lectores.

Las Píldoras y el Jarabe de Blancard, es el más fácil de administrar á los niños, son de una maravillosa eficacia contra la anemia, escrófulas, épocas difíciles, sífilis, etc, etc.; en una palabra, contra todas las afecciones debidas á una sangre pobre ó viciada.

Rechazad toda imitación y no aceptad más que los frascos que lleven el nombre de Blancard, la señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el sello de garantía de la Unión de fabricantes.

4-6

ANGEL TRISTE

Hermosa es como un angel: afligida.
y con doliente voz,
mendiga, por las plazas y las calles
una limosna por amor de Dios.
Huérfana y sola, sin amparo alguno,
vagando, sin cesar,
eres como la flor que, antes de abrirse,
troncha en su verde rama el vendaval.
El cielo, la pobreza y la hermosura,
en mal hora te dió,
que la hermosura y la pobreza inflaman
el torpe fuego de lascivo ardor.
¡Pobre niña!... Con lástima piadosa
te miro mendigar;
hoy, ya te aguarda el vicio, que te empuja,
y mañana te espera el hospital.

José de Velilla.

Distracciones

D. Primitivo se siente enfermo y envia á buscar al médico.
El doctor le toma el pulso y le pregunta:
—¿Es V. inmensamente rico?
—No tengo dos pesetas.
—¿Es V. tenor?
—Tampoco.
—¿Es V. general?
—Nada de eso.
—Pues en ese caso nada tiene V. que temer. Hoy no se muere más que la gente de mucho viso.

—Mamá, ¿puedo hablar?
—No, hijo mio; ya te he dicho que los niños no hablan en la mesa.
—¿No puedo decir ni una sola palabra?
—No; espera á que papá acabe de leer el periódico.

Acabado el almuerzo, el padre dobla con mucha calma el periódico y lo deja sobre la mesa.

—Vamos, di ahora lo que quieras.
—Que en el cuarto de mamá se estaba quemando la colcha de la cama.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Cipriano mr. y Eús pfa.

CUARENTA HORAS

Estan en la Iglesia del Mercadal.

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 6 y media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 8 y media de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Loreto en los Dolores.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, bajos 6.

MAGNESIA GRAU ROMANATY

aromática y efervescente

Es sumamente agradable y eficaz por sus componentes químicamente puros, su preparación especial y conservación indefinida.
Según la dosis, es el mejor refresco ó el purgante más suave. Véase la instrucción que acompaña cada frasco.

La toman con avidez los niños y las personas de estómago delicado.
Una peseta el frasco con tapón de vidrio.—Tomando seis ó mas frascos se hacen importantes escuentos.

PROGRESO, 4, GERONA

DEPÓSITO: Farmacia de Grau Romanaty. ABIERTA TODA LA NOCHE.

VIAJES ECONÓMICOS A PARÍS

El Bureau Internacional de París ha organizado para el 25 del actual una expedición, la cual permanecerá en París diez días. Los precios por viajes son: 1.ª clase 695 pesetas; 2.ª id. 560 pesetas, y 3.ª 500 pesetas, todo incluido. Prospectos y detalles facilita el representante del Bureau en Madrid, Fuencarral, 26, pral., darscha.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

Electricidad sin motores.

COMPANIA ELECTRO-QUIMICA IBERICA
2, Oquendo, 2.—SAN SEBASTIAN

Esta Compañía, cuyo sistema tiene privilegio en España y en todos los países del globo, vende aparatos con los que se producen la luz y la energía eléctrica, sin necesidad, para su entretenimiento y conducción, de conocimientos especiales y sin riesgo de ninguna especie y á precios baratísimos.

Lámpara de 5 bujías efectivas, 0'02 pesetas por hora.—Idem de 10 idem, á 0'05.—Idem de 16 idem, á 0'07.—Arco voltaico, 200 bujías, á 0'50 ptas. por hora.

Indispensable en las quintas, fábricas y depósitos de materias inflamables.

Instalaciones desde la producción diaria de 55 bujías, á la tensión de 8 volts.—Precio 350 pesetas, hasta 1.500 bujías diarias, á la tensión de 50 volts.

Escribir á la Compañía, cuya dirección se halla en San Sebastián, la que facilita precios, presupuestos, catálogos é instrucciones.

Tiene la Compañía patentes y privilegio en España y Portugal y en Méjico, Colombia, Venezuela, Bolivia, Perú, Ecuador, Brasil, Uruguay, República Argentina y Chile. No pudiendo por la magnitud de la empresa, explotar su privilegio en estos países, no tendrá inconveniente en vender las patentes y privilegios en una ó varias Repúblicas Hispano-Americanas para lo cual debe escribirse.

España.—Compañía Electro-química Ibérica.—San Sebastián.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9:30 mañana	2:30 tarde
Barcelona. 9:30 m. 5:45 t.	6:30 mañana y 2:30 tarde
Francia. 7:30 m. 3:20 t.	8:30 id. y 5 tarde
S. Felip de Guixols. 7:30 m. 3:20 t.	8:30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. 5:30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio: la verificarán los carteros á las 8 y 10:15 mañana y 6:15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5:30 mañana y 1 tarde y de 1:20 á 5:30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1:30 y 4:30 tarde, sá de de correspondencia falta de franqueo de sá 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7:45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

NUTRITIVO HEYDEN

EL MEJOR DIGESTIVO CONOCIDO

Produce un aprovechamiento mayor y más rápido de los alimentos.

Reconstituyente poderoso y gran estimulante del apetito.

Se extrae de los huevos frescos de gallina. De venta en todas las farmacias y droguerías. Por mayor, en los centros de específicos y D. Gustavo Reder, Zorrilla, 23, Madrid.



En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

Aprendiz

Se necesita uno en la Imprenta de este diario, Plaza de S. Francisco, núm. 6.

CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional.

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes) desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo fin níquel aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amablamaciones desde 10; orificiones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el biberón de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

MADRID, ARENAL 1.—Guardia médica permanente.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.